



PARASHAT BSHALAJ - PORCIÓN DE BSHALAJ

#16/ BSHALAJ - "EN EL ECHAR DE"

BSHALAJ - Éxodo 13:17-17:16

Día 3. Éxodo 14:9-12

⁹ Los egipcios los persiguieron con todos los caballos y carros de Faraón, con sus jinetes y su ejército, y los alcanzaron mientras acampaban junto al mar, frente a Baal-Zefón. ¹⁰ Estaba ya cerca Faraón cuando los hijos de Israel alzaron sus ojos, iy he aquí los egipcios venían en su persecución! Y los hijos de Israel clamaron a YHWH atemorizados en gran manera, ¹¹ y dijeron a Moisés: ¿Por no haber sepulcros en Egipto nos tomaste para morir en el desierto? ¿Qué es esto que nos has hecho al sacarnos de Egipto?

- ❖ El clamor no fue un clamor saludable.
- ❖ No fue un clamor por salvación.
- ❖ **"vayitz'aqu", gritaron con grosería.**
- ❖ No estaban pidiendo ser auxiliados porque estaban en estrecho.
- ❖ Alzaron su voz irritados.
- ❖ Se expresaron con grosería y altanería.

¹² **¿No es esta la advertencia que te hicimos en Egipto, diciendo: Renuncia a nosotros para que sirvamos a los egipcios? Pues mejor es para nosotros servir a los egipcios, que morir en el desierto.**

- ❖ El problema de la murmuración.
 - El origen de la murmuración.
 - La ingratitud.

- El apresurarnos con una visión humana de las circunstancias o los hechos.
- Mirar las cosas de la vida con los ojos humanos es una conducta carnal.
- Diferencia de expectativas.
 - Creer que nuestro camino con El es “un lecho de rosas.”
 - Cuando interpretaron el hecho de la presencia de Faraón persiguiéndoles como algo adverso y no como una oportunidad para ver la gloria del Padre, se equivocaron y empezaron a murmurar.
 - Comenzar a comparar los aparentes beneficios de vivir en el mundo, con los que nos otorga el Padre.
 - No estar dispuestos a abrazar las demandas de “santidad” de Dios para nuestras vidas.
 - “no mirando nosotros **las cosas que se ven, sino las que no se ven**; pues las **cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas**”. 2 Corintios 4.18.
 - Juan 15.19: “Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece.
 - 1 Juan 3.13:” Hermanos míos, no os extrañéis si el mundo os aborrece.
 - “Esta es una buena señal”.
 - Debemos preocuparnos si el mundo no nos aborrece. Este es un indicativo de que “estamos asimilados” por el mundo.
 - Si el mundo no nos aborrece es porque “nuestra sal” ha perdido su sabor.
- Pobre dependencia de Dios en ese momento.
 - Habían visto las diez señales de las plagas.
 - Habían visto la muerte de los primogénitos.

- Habían visto la forma como despojaron a Egipto.
- Hasta este momento, Faraón no les ha tocado ni un cabello.
- Sin embargo expresaban: **"Pues mejor es para nosotros servir a los egipcios, que morir en el desierto"**.
 - "Mejor esclavo vivo."
 - "Que libre muerto".
 - ¡Qué pobre razonamiento!
- Recordemos la canción que cantamos en PÉSAJ: DAYENU (Habría sido suficiente)
 - Si el nos hubiera sacado de Egipto, pero no nos hubiera hecho atravesar el mar, habría sido suficiente...
 - Si el nos hubiera hecho atravesar el mar, pero no hubiera matado a los egipcios, habría sido suficiente...
 - ... y así continúan los versos del himno...
- ❖ Modelos en conflicto en nuestra mente:
 - El modelo del Egipto, mundo: "Ganar," solo ganar, no se puede perder.
 - Tienes que ganar, tú eres un ganador, un vencedor.
 - Estas aquí, para triunfar.
 - Tú eres un hijo del Rey.
 - Tú eres una princesa del Señor.
 - Ser bendecido.
 - El Modelo de Mashíaj.
 - Mateo 16.25-26 "Porque todo el que quiera salvar su vida, **la perderá**; y todo el que **pierda su vida por causa de mí, la hallará**. Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma?
 - Daniel 3.17-18 "He aquí nuestro Dios a quien servimos puede librarnos del horno de fuego ardiendo; y de tu mano, oh rey, nos librará. Y si no,

sepas, oh rey, que no serviremos a tus dioses, ni tampoco adoraremos la estatua que has levantado.

- Los hijos de Israel estaban temiendo perder su vida, no entendían que el que pierda "su vida" por causa de Él, "la ganara".
- La murmuración surge por una dificultad mental para "perder".
- La preocupación es por "perder las cosas que se ven," ignorando que son "temporales"
- Todo el sistema de "valores" de Egipto está enfocado en lo que se ve, en lo "temporal".
- A cambio el sistema de "valores" del Reino está enfocado en lo que no se ve, en lo que es eterno.
- Lucas 12.15: "Y les dijo: Mirad, y guardaos de toda avaricia; porque la vida del hombre no consiste en la abundancia de los bienes que posee".
 - El Consumismo, el desear tener cada vez mas; es contrario al modelo del Mashíaj.
 - El Modelo de Mashíaj es el modelo de la solidaridad y la cooperación.
 - Un dicho judío antiguo: un judío no es feliz, si los otros no lo son.
 - El mensaje bíblico es que tú vas a perder "en este mundo" pero el cerebro no lo acepta.
 - Para que quiero la primogenitura si me voy a morir.
 - Filipenses 3.7-8: "Pero las cosas que acostumbraban ser una ventaja para mí, por causa del Mesías he considerado que son una desventaja. Pero no solo eso, todo lo considero como una desventaja en comparación con el valor supremo de conocer al Mesías Yeshúa como mi Señor. Fue por él que renuncié a todo y lo considero todo como basura, a fin de ganar al Mesías
 - Las cosas que significaban "ganancia" para Pablo estaban significando "perdida" en su relación y comunión con el Mashíaj.

- Pablo estaba obteniendo ganancias por una transgresión: perseguir a los creyentes en Mashíaj. Esto le hacía grande entre los fariseos, le concedía gran estatus.
- La transgresión de Pablo era desobedecer a Mashíaj, la ganancia era su estatus de ser el que más perseguía a los creyentes en el Mashíaj.
- Pero todo hasta ese momento de su vida, era un “gran perdida” en su relación con Mashíaj.
- Principio en el pensamiento hebreo:” Sea la perdida causada por una mitzváh (ordenanza) como una recompensa, y la ganancia generada por una transgresión como una perdida”.
- Filipenses 1.21 “Porque para mí el vivir es Cristo, y el morir es ganancia”.
- Los hijos de Israel no consideraban “como ganancia” la muerte frente al mar, porque se acordaban de la comida que comían en Egipto y que ahora la consideraban como una gran pérdida. En ese momento “su tesoro” era su vientre, su estómago.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.